



## Traditionen im Ländervergleich



Vier europäische Länder – ein gemeinsames Austauschprojekt: Das KGW hat mit diesem Schuljahr sein dreijähriges **Erasmus+ - Projekt** begonnen. Mit dabei sind die Partnerschulen in Italien (Iseo), Griechenland (Chania) und Spanien (Callosa de Segura). Auftaktveranstaltung war ein erstes Treffen aller vier Schulen in Iseo vom 22.-26. Oktober, bei dem die kommenden drei Jahre thematisch vorbereitet wurden.

Das Schuljahr 2018/19 ist lokalen Traditionen in den Regionen gewidmet. In zahlreichen Aktivitäten an den Schulen und im regelmäßigen Kontakt mit ihren Austauschpartnern erforschen die Schülerinnen und Schüler prägende lokalgeschichtliche Traditionen, Industrien und ihre damit verbundenen Erzählungen, etwa den Bergbau im „Tiefen Stollen“ oder die Fischerei im Lago d’Iseo. Als Höhepunkt finden im März und April 2019 zwei sechstägige Schüleraustausche (Wasseraal, Iseo) statt, die den Schülerinnen und Schülern die Gelegenheit bieten, tiefer in den Alltag ihrer Partnerregionen einzutauchen. Am Ende des Schuljahres treffen sich alle vier Schulen nochmals in Chania (Griechenland), um sich über die Ergebnisse des ersten Projektjahres auszutauschen.

## Förderung des KGW seit 30 Jahren

Sein 30-jähriges Bestehen feiert der **Verein der Freunde und Förderer** des KGW am Mittwoch, **14. November 2018**, um 19 Uhr im Foyer des Kopernikus-Gymnasiums. Im Rahmen des Festakts wird Gründungsmitglied Dr. Bernhard Gänswein kurz auf die Geschichte des Fördervereins eingehen, der mittlerweile ein fester Bestandteil des Schullebens am Kopernikus-Gymnasium ist. Danach sprechen zwei ehemalige Schüler, Bernd Liebel vom Architekturbüro LIEBEL Architekten und Bennet Müller, Vorsitzender des Stadtverbands von Bündnis 90/DIE GRÜNEN in Aalen, zum Thema „Zukunft der Schule – Schule der Zukunft“. Der Abend wird von Schülern des KGW musikalisch umrahmt und endet mit einem gemütlichen Beisammensein. Alle Interessierten sind herzlich eingeladen.

## Kultur am KGW

Der renommierte Historiker und Antisemitismus-Forscher Prof. Dr. Wolfgang Benz hält am Dienstag, **20. November 2018**, um 9.40 Uhr einen Vortrag zum Thema „**Antisemitismus gestern – und heute**“ im Foyer des KGW. Dabei soll es einerseits um die Geschichte des Antisemitismus in Deutschland gehen, andererseits aber auch darum, wie sich judenfeindliche Tendenzen in der heutigen Gesellschaft nach wie vor zeigen. Zum Vortrag sind neben ausgewählten Klassen auch interessierte Eltern, Ehemalige und Freunde des KGW herzlich willkommen.

Der instrumentale Musikzug der Klassen 6 und 7 unterhält am Samstag, **24. November 2018**, die Gäste des Adventsmarkts der **Lebenshilfe Aalen** mit weihnachtlicher Musik. Die Veranstaltung beginnt um 13 Uhr und findet auf dem Gelände der Lebenshilfe statt.

Am Montag, **10. Dezember 2018**, darf sich das KGW beim **Adventskonzert** ab 19 Uhr wieder mit einem stimmungsvollen Programm in der Stephanuskirche in Wasseraal präsentieren. Hier können viele Besucher die Gelegenheit nutzen, sich auch musikalisch auf das nahende Weihnachtsfest einzustellen. Wie schon in den vergangenen Jahren werden die verschiedenen Chöre und Orchester aus dem Musikprofil der Schule ein weihnachtliches Programm mit Musik aus alter und neuer Zeit darbieten. Der Eintritt ist frei, die Spenden am Ausgang werden je zur Hälfte für das bekannte Hilfsprojekt in Burkina Faso sowie für die Unterstützung der musikalischen Arbeit an der Schule verwendet.

Eine ganz besondere Abiturvorbereitung findet am Dienstag, **11. Dezember 2018**, um 17 Uhr im Foyer des KGW statt: Prof. Dr. Niklas Holzberg aus München spricht über „**Zentrale Aspekte der Aeneis-Interpretation**“ – ein Thema, das alle Lateinschüler für ihr Abitur im Frühjahr 2019 vorbereiten müssen. Neben den Oberstufenschülern sind natürlich auch alle an lateinischer Literatur Interessierten herzlich eingeladen.